



講師には日本靴小売商連盟シユーフィッター講師であり、東京都立城東職業能力開発センター台東分校、製くつ科講師の鈴木信行氏を迎えて「革靴の基礎知識と計測・靴合わせアジャストのおさらい」と題して行つた。

## 夏期学校講座開催

8月25日(木)午前10時より表記の講座(SPI既得者勉強会を兼ねる)が63名が参加して西村記念ホールに於いて開催された。

社団法人 東靴協会  
機関紙  
千代田区鍛冶町1-6-17  
〒101-0044 (3252) 5656

(9月号)

シユーフィットーの皆様へ  
住所・勤務先等変更が  
生じた時は必ず協会ま  
でご連絡を願います

平成二十三年八月十五日(月)

理事会だより

基礎、アーチの役目、と基礎の知識を復習した。

その後、フットプリントを使い参加者の足型を撮り、その結果からあしの特徴、偏平足ではないか、O脚ではないか、開張足では？等読み取り方の説明があった。

基本的な話から時には踏み込んだ専門的な解説などに及び、参加者は熱心に聞き入っていた。とても参考になる講座となつたようだ。

なお、参加者全員にアンケート調査を実施しているので、結果の集計を次回の「どうくつ」に掲載する。

## 二、靴まつりの実施について

一、夏期学校講座について

25日に開催される講座は応募申込み者数が63名に達し、締め切った。講師に鈴木信行氏を迎え、「革靴の基礎知識」と計測・靴合わせアジャストの「おさらい」という演題で開催される旨再度報告があった。

田中省二副会長より、「靴まつり」を実施する事と、本日そのツールを配布し、催事実施に当たりその注意点についての説明。

五、その他

養成講座の予定について  
小堤会長より、9月14日  
(水)15日(木)に大阪講座。  
11月16日(水)17日(木)に  
東京講座を予定しているが、  
ともに応募者が少ないので開催を中止するとしている。  
との報告があつた。

#### 四、シユーフィッター

養成講座の予定について  
小堤会長より、9月14日

—ISFセミナー  
東靴協会より出演

第43回ISFが10月4日から6日の3日間、池袋サンシャインシティ文化会館で開催されます。4日(火)の午後2時より3時迄、当協会から4名が参加してパネルディスカッション「生き残りをかけた元気中小店の差別化策」と題し3階セミナールームにおいてセミナー。

ナード開催されます  
是非お聞き下さい

小堤幸雄氏・東靴協会会长  
矢代裕夫氏・東靴協会副会长  
栗原 茂氏・東靴協会理事  
栗原昭宣氏・東靴協会理事

シユーフィッター養成講座  
東京会場参加者募集

2012年春夏ファッショングルーブ傾向

アジアアーリング(株)

ここ数年、レディスもメンズもファッション傾向が変化し、靴もそれに伴い変化が現れています。しかし靴売場や商品が、その変化に対応しきれていないのが現状。まだまだ需要はあるのに、供給がない。売上を上げるには、ファッションの変化を捉え、商品だけでなく展開方法、VMDを含めた提案方法を変えていく必要性がある。

## ◆レディースの展開

「レディスファッションではレトロ(懐古)」が注目。40年代アメリカのイメージで、トラッドやマリンが人気テーマとなる。花柄やチェック、ボーダーなどの柄の取り入れが主流。どこか古めかしく、「ダサい」イメージでそれをおしゃれに見せることがポイントとなる。

靴でも「ダサい」感覚が登場。昨秋から登場している「男前靴」も、オヤジ風に仕上げ、レトロ感を演出したい。

オブーツ系

昨年から人気となつた春ヅーツは、完全に定着。その後、オーバンヅーツ、ブーサン(ブーツ

○サンダル系

主流はブーサンに移行し、それが長期化する。初夏から夏にかけて主力化する従来のせ

んしているかストラップなどで肌  
が透けて見えるデザイン、素材  
が増える。メッシュ、パンチングが  
今年らしい。

新たなどころではブーティのオープントイプが登場。パンツス風なイメージもあり、新鮮だ。



レースのオープンブーツ  
(トランスペアレント)

サンダル）と続き、初夏まで展開できる。来春夏はショートパンツが広がるので、足元はボリュームのある靴が合う。そこで、長いオーブンブーツ、ブーサンが支持される。履きやすさがあり、ティーンズからミセスまで、全客層に向け提案しよう。

○エレガンス

新たにベタ系の“OJIサン”  
ダルが注目。おじさんが夏に  
履くようなサンダルで、トライアングル  
アレンジ、レトロやナチュラルアレ  
ンジがポイントだ。

○カジユアリ  
トラッド系

どちらもショートノーブで「ダサさ」を演出するのが増えている。また、ダサさの演出という面もあるが、全体的に太めのヒールが流行る。歩きやすさもあり、幅広い層に支持される。



"*Entomophaga* 1987 — 32

◆メンズの展開

ウエッジサンダルの人気は強いので、ヒールの素材や柄など、他では見られない工夫を入れよう。毎年、エスニックサンダルが人気となるが、エスニックサンダルは表現を控えめにして、今年との違いを出したい。



### ミセスオーブンズ

性化

で、男性の女性化が顕著だ。しかし靴にも売場にも、女性化した男性に対応しているモノは

○ミセス  
ミセスでもオープンブーツ、ズ  
ーサンの人気が定着。セパレー  
ツタイプも含め、バリエーション  
を広げたい。

ない。完全に穴になつてゐるの  
で、早期の開発が望まれる。

また「クールビズ」の一般化  
で、シーン(場面)の境界も崩れ  
ている。オン・オフ兼用の拡大な  
ど、これまでになかつた価値觀  
と商品が、求められるようにな  
る。

### ○季節商品

メンズではサンダルを始めと  
する季節商材が、レディスに比  
べ、毎年苦戦する。特にサンダ  
ルは、敢えて展開しない売場も  
出ている。しかし男性が女性化  
することで、サンダルの需要は  
増える。これまでの健康系サン  
ダル以外にも、ブーサンなどレ  
ディスから派生した商品も増  
える。



メンズ・グラディエーター風サンダル

ンズではブーツや秋冬商品だ  
が、来春は「春夏ブーツ」の需  
要が高まる。素足で履くので、  
ソフト素材で足当りのよいブー  
ツが人気となる。

### ○カジュアル

メンズでもレディス同様、トラ  
ッドのアレンジが主。オックスフォ  
ード、ローファー以外にも、デッ  
キやスリッポンのバリエーション  
が増え、かつちり感は減る。素  
材、色も出てくるので、レディス  
の傾向を取り入れたい。特に  
カラーバリエーションは、来春夏  
では必須。

### ○ドレス(ビジネス)

今夏の「スーパークールビズ」  
の広がりで、カジュアルでも大丈  
夫になった通勤スタイル。そこ  
で「ジーンズやショーツに合わせ  
る通勤靴」の需要が高まつてい  
る。



メンズ・オフ・オン兼用ドレス

これまでいくつもの機能が  
なしが注目される。これまでメ

搭載された低価格なビジネス  
が横行していたが、これからは  
機能よりもさまざまな場面で  
履ける汎用性が求められる。  
素材感(ラスト(木型)ソールな  
ど)でカジュアル感を出した通勤  
対応靴の展開で、これまで通  
勤靴に満足していなかつた層に  
訴求したい。

### ○アダルト

アダルトもヤングの影響か  
ら、トラッドやモード系の人気  
は定着。スポーティ系はデザイ  
ンと機能の両面から、幅広い層  
に、さまざまなタイプが受け入  
れられる。

他では姿勢を正しくする  
「アースシューズ」、本格的なト  
レイルウォーキング(山歩き)な  
どの機能的商品の充実も図ら  
れる。

### ◆スニーカー&キッズの展開

スニーカーはファッショニ性が  
薄れてきており、逆に靴との境  
界が崩れてきている。靴やブー  
ツ化したスニーカーでないと、お  
しゃれな消費者には支持され  
なくなつていて。そうなると、こ  
れまでの「靴売場」「スニーカー  
売場」という区分けも意味を  
成さなくなる。商品によっては  
両方の売場で展開するなど、  
臨機応変さが必要とされる。

特に女児は化粧やアクセサ  
リー、ヒール靴が一般化して  
いるのに、靴売場には大人風靴が  
ほとんど存在しない。洋服屋に  
とられている状態だ。ジュニアス  
リーブラッドやモード系の人気  
が、より一層求められている。

### ○スニーカー

街履きではデッキやチャッカ  
ー、ブーツなど、靴やブーツ風デ  
ザインのスニーカーが拡大す  
る。メンズ、レディスとともに、色や  
柄の取り入れも多く、華やか  
なイメージだ。あらたにローフア  
ータイプも登場し、よりスニ  
ーカーと靴との境界線が曖昧に  
なるので、どちらのお客様も取  
れる売場構成や陳列を心掛けよ  
う。

スポーツ対応では「歩くだけ  
で痩せる」トレンチングが下火に。  
低価格品が一気に増加し、玉石  
混合状態となつていて、こ  
こで商品の絞り込みと、扱い方  
の見直しを図りたい。

それに代わり、ベアフット(裸  
足)のが登場する。足を守るの

スポーツ需要としては、個人  
競技が主流。最近では参入が  
増えているところも多いので、  
扱い方には注意が必要だ。  
子供靴では「ファッショソの大  
人化」に対応できる商品が少  
ないことが問題。

特に女児は化粧やアクセサ  
リー、ヒール靴が一般化して  
いるのに、靴売場には大人風靴が  
ほとんど存在しない。洋服屋に  
とられている状態だ。ジュニアス  
リーブラッドやモード系の人気  
が、より一層求められている。

### ○キッズ(子供靴)

女児では大人と同じよう  
なサンダルや靴は、少しづつ登場  
してきているが、まだまだ品  
薄。提案も子供っぽいものが多  
く、おしゃれな子では満足でき  
ない。そこでトラッドなどの流  
行を入れたヒール物、ブーサン  
などは積極的を展開しよう。

男児ではジュニアスポーツ辺  
倒になりがちだが、アウトドア  
系のサンダルやスニーカーは、親  
の人気も高く、子供にも人気  
となる可能性が高い。

注目のダンス系は、男女とも  
に強化。子供っぽいデザインで  
はなく、大人も履けそうなデ  
ザインで提案しよう。



スニーカー・ベアフット系

会員店舗紹介②

今回は田中副会長の「ハツシュパピーSS千歳烏山店」を取り上げた。

顧客に年2回、店としては年4回DMを送っている。ダイヤスターは100円で1ポイントがもらえ、350ポイントで500円の金券となる。店舗は、スタンド1枚を2円で購入し、余った分は商店街の販促として使

①フルライン店から、ハッシュ・パント  
ピース店へ転換。  
②6,000名にも及ぶ顧客リ  
ストの活用と固定客化。

京王線千歳烏山駅より徒歩2分、売場は15坪、倉庫、階段を含めて約20坪である。

シユ・パ・ピーショップを1階に移転しての再スタートである。売場面積は減ったものの、売上は3ヶ月から7月迄で前年実績を確保している。客単価は1万円。従業員は田中さん含め、正社員2名、パート・アルバイト2名である。

現在の商品構成は、ハッシュ、アピーチ、ボンステップ、ヨネックス、アサヒメディカルウオーカー、三鈴商事である。リーガルのデジフルも導入済で、インソールの販売も行っている。



# 業界情報

## 景況についてのアンケート結果 (対象月…23年8月)

▶	全体的な業況	
良	い	0.0%
悪	い	60.0%
変わらず		40.0%
▶	売上げ	
前月比	増えた	0.0%
	減った	70.0%
	同じ	30.0%
前年同月比	増えた	10.0%
	減った	50.0%
	同じ	40.0%
▶	販売価格は前月比	
騰貴した		10.0%
下落した		30.0%
同じ	じ	60.0%
▶	販売経費は前月比	
増えた		10.0%
減った		0.0%
同じ	じ	90.0%

## 東京都中小企業景況調査 {7月}

卸売業			業況			
対象数	回答数	回答率	7月		今後3か月間見通し (当月比)	
			悪い	良い	悪い	良い
875	355	40.6%	-100	0	100	-100 0 100
本 科 身 あ り 品	1.男 子 服					
	2.婦 人 ・ 子 供 服					
	3.靴 ・ 履 物					
	4.か ば ん ・ 袋 物					
	5.其 他 目 の 身 の 回 り 品					

小売業			業況			
対象数	回答数	回答率	7月		今後3か月間見通し (当月比)	
			悪い	良い	悪い	良い
875	285	32.6%	-100	0	100	-100 0 100
衣料・身の回り品						
1. 女服・服地・寝具						
2. 男子服						
3. 婦人服						
4. 子供服						
5. 靴・履物						
6. かばん・袋物						
7. 雑貨・身の回り品						
8. 時計・眼鏡						
9. ジュエリー製品						

取締役として今後も残留する。モード・エ・ジャコモは09年7月期の売上81億円が10年7月期には63億円と20%減少しなおかつ09年の決算は10億円を超える赤字を計上した。そのため10年11月エンカレッジ・パートナーズと業務提携し、財務強化などを進めてきたが、11年7月期を終えた段階で、

このような決断を下したのである。エンカレッジ・パートナーズは09年6月に民事再生を申請立てたシンコーともスponサー契約を結んでおり、2社の相乗効果で、靴業界での業容を拡大していく方針であろう。なおエンカレッジ・パートナーズは税理士集団が立ち上げた投資会社と言わわれている。